

# DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

## Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera. . . .—3 meses. . . . . 4.

Pago anticipado.

## Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

**Domingo 28 Marzo 1886.**

## EL TÉ.

Vamos á dar un ligero extracto de un interesante artículo inserto en la «Gaceta Agrícola» relativo á las principales variedades del té y su preparación para el comercio.

### Preparación de las hojas.

Verificada la recolección se procede á desecar y preparar las hojas, introduciendo las necesarias variaciones en el procedimiento general, según se quiere obtener té verde ó té seco.

Los té verdes se consiguen por medio de deseparaciones y torrefacciones rápidas, impidiendo la fermentación. Para los té negros las desecaciones no son tan rápidas.

Las hojas recolectadas se eligen y separan clasificándolas según sus condiciones; las más finas y tiernas para el té superior, las ordinarias para el té común, y las dañadas y averiadas, ó demasiado duras para los de infima clase.

Después de esto y de tenerlas al sol durante unas dos horas, en secadores especiales, generalmente cubiertos, pasan á las calderas de torrefacción.

El operario encargado de esta operación, toma las hojas oreadas, las sumerge solo un instante en agua hirviendo (para quitarles el principio venenoso) y las echa con cuidado en la caldera candente, en donde las remueve continuamente en todos sentidos, para renovar las superficies de contacto. Unos cinco minutos se emplean en esta primera torrefacción, que es penosa, no solo porque se desprenden vapores sofocantes, sino porque los jugos corrosivos que destilan las hojas hacen sufrir en las manos al operador.

Bien ejecutada la primera torrefacción, se retiran las hojas, echándolas en una mesa de regilla, en donde tres ó cuatro trabajadores las van tomando á puñados para enrollarlas, amasarlas y exprimir las: todo lo cual hacen con un movimiento particular de las palmas de las manos.

La desecación se continúa por dos ó tres veces, hasta que la hoja queda en condiciones de ser arrollada definitivamente. Entonces se tamiza toda la hoja para separar las granzas, y hecho se clasifican todas las hojas preparadas, separándolas una por una y formando sec-

ciones, según su finura: tamaño, perfección de arrollamiento, etc.

### Principales variedades comerciales de té.

Los té verdes se preparan con preferencia en las provincias de Kianguan, Kiang-si y Che-kiang, y las variedades comerciales más notables son el imperial-perla-mau, que procede de los primeros y más tiernos brotes de primavera, y que se conoce en que la hoja está fuertemente retorcida y arrollada sobre sí misma, afectando así una forma que recuerda la de las perlas; de color verde plateado muy vivo, y de olor suave y aromático.

Hyson, que significa primavera floreciente.—Se prepara con la hoja de la primera recolección, cuando no se han utilizado los brotes tiernos para el té imperial. Las hojas, que son ya grandes, están ya arrolladas en el sentido longitudinal uno con una con sumo cuidado. Su color es verde parduzco; la infusión clara y amarillina.

Eyson-shulan.—Es igual al hyson, solo que se ha modificado su aroma con flores del olea fragans, las cuales son imperceptibles y suelen hallarse en el fondo de las cajas.

Twnkey-Songlo Toncay.—Es el té al que se aplica por regla general la denominación genérica de «té verde».

Su nombre chino procede de una montaña de poca altura y extensión, pero está cubierta completamente de plantas de té. Es de gran consumo en Inglaterra y Estados-Unidos, pero mezclado con clases superiores, pues tiene propiedades muy activas, y su exceso perjudica al estómago. Las hojas son de la tercera recolección, y de un verde amarillento y uniforme.

Otro té, con nombre también chino, de mala calidad y de color verde negruzco con hojas nuevas, delgadas y partidas.

Y otro más inferior de color amarillo, casi puro ó negruzco, mezclado á veces con pequeñas semillas; casi no tiene color.

Los té negros proceden de la provincia de Tokien siendo los mejores los de la montaña de Vu-i en el distrito de Kien-ningfú.

Esta montaña, que goza de gran fama, tiene gran número de templos, conventos y ermitas de banzos.

Las variedades de los té negros son: El Pekoe.—Flor de té.—En Canton

pakke, que significa horrilla blanca. Se prepara con hojas de plantas menores de seis años, recolectadas á primeros de Abril, por lo que están cubiertas de una barrilla blanquecina. En general, las hojas son largas y estrechas, no muy retorcidas, y de un color pardo oscuro. Su color es suave, participando algo del de la rose: la infusión, de un lindo amarillo claro.

Orange-Pekao.—Se compone de los desechos que quedan en la limpia y elección del Pekoe; su color es pardo negruzco y de una infusión amarilla verdosa.

Souchong.—Hojas de la segunda recolección, secadas y arrolladas con esmero. Es uno de los té que más aprecian los chinos. Su color parduzco, con tinte violáceo, hojas elásticas, grandes y bien arrolladas, y olor suave y algo parecido al del melon maduro.

Ponchong-Padre.—Es el más estimado entre los chinos, porque dicen que es elegido hoja por hoja del Souchong, con tanta minuciosidad, que de doscientas partes de él apenas sacan una de Padre-Pouchon, lo cual hace que su precio sea elevado. La hoja es ancha, larga y poco torcida, de color pardo verdoso y de una delicada fragancia; da una infusión de color verde tirando á ambar. Se vende generalmente en pequeños paquetes de cuatro y ocho onzas.

El Bohé-Boni-Bon se compone con hojas de toda clase, de la tercera recolección, mezcladas á veces con algunas que no tienen de té más que el parecido.

Se consume mucho por los tártaros, tomándole con leche. Es el más ordinario de los té negros.

## Correspondencia.

Madrid 25 de Marzo de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Por la festividad del día no se ha celebrado hoy el acostumbrado consejo de ministros que los jueves preside la regente. Por la misma razón no se dió carácter de consejo á la reunión que tuvieron ayer tarde los ministros en el despacho de la presidencia. El de la Gobernación se despidió de sus compañeros hasta ma-

ñana viernes pues salió anoche para sus posesiones de la provincia de Toledo, donde espera verse libre de la presencia del señor Martos, que venciendo su atormentadora sombra desde que comenzó el período electoral. Tengo para mí como uno de los mayores méritos de don Venancio el de dejarse convencer por la elocuencia de don Cristino, porque la verdad es que cuantos más discursos pronuncia el aspirante a la presidencia de la Cámara, menos candidatos de su afecto particular tienen probabilidades de triunfo. Podrá decirse que cada visita del señor Martos al ministerio de la Gobernación, ha costado la vida electoral a uno de sus parciales.

He dicho que el señor Martos es aspirante a la presidencia del Congreso, porque corre el peligro de no pasar de esa ni de otra categoría. Es ya para muchos muy dudable, que pasadas las elecciones se hará de todo punto necesaria una modificación ministerial, provocada por el natural disgusto de los ministros demócratas, al ver que sus amigos y parientes no han pasado en bastante número de la categoría de candidatos a la de diputados electos. Si la modificación, viene por esa causa, es natural que el señor Martos corra la suerte de los demás demócratas, y en ese caso ocuparía el sillón presidencial el señor Alonso Martínez, con la esperanza de poder pasar algún día a la cabecera del banco azul, cuando se crea necesario organizar un gabinete de matiz más conservador, pero que pueda gobernar con las nuevas Cámaras. Por algo se hace todo lo necesario a fin de que los diputados demócratas monárquicos sumados con todos los de oposición no sean tantos como los fusionistas.

De todos modos el rompimiento con los demócratas podría costar muy caro al señor Sagasta, y por esto es de esperar que procurará evitarlo, aunque los hechos demuestran hoy lo contrario.

Un telegrama recibido de Pontevedra anuncia que el señor Montero Ríos salió ayer con dirección a Madrid pero no dice si presenciara antes la inauguración del puente internacional sobre el Miño ó si viene directamente. Otro que no fuera el señor Montero lo habría dicho claramente, pero á este señor siempre le han gustado las nebulosidades y el misterio. El secreto hasta en las cosas más pequeñas parece que aumenta su importancia. Como no dice por donde viene ni la causa de anticipar dos días su regreso, sospechan algunos si vendrá dispuesto á manifestar su desagrado al presidente del Consejo. Yo creo que hace esto, porque así le conviene. Ni más, ni menos. Es uno de los demócratas menos temibles para el señor Sagasta. Hace mucho tiempo que lo conoce bien.

Nuestro ministro de Estado ha comprendido toda la importancia que tienen los proyectos de Mr. Sadi-Carnot por lo que puedan afectar á nuestra exportación, vinícola, y per su indicación se han hecho ya algunos trabajos cerca del gabinete francés. El ministro de Hacienda de la vecina República ha dado todo curso de explicaciones asegurando que su proyecto tiende exclusivamente á impedir el abuso de encabezar y mas con alcohol alemán. Mr. Sadi-Carnot insiste en que los vinicultores españoles nada tienen que temer, pero lo cierto es que si se fijan los doce grados que figuran en el proyecto los perjuicios para España serán consi-

derables. Deben, pues, continuar las gestiones hasta evitar, si es aún posible, el peligro que nos amenaza.

El cisma carlista va haciendo su camino á pasos de gigante. Los integros celebran frecuentes reuniones: y en una de las últimas acordaron enviar un mensaje á su amo, mensaje que tiene muchas apariencias de ultimatum. No pueden ver resignados que el señor Navarro Villoslada lleve la dirección del partido, pero hoy por hoy este señor tiene la confianza de su señor como antes la tuvo don Cándido Nocedal. Las visitas del Nuncio al nuevo jefe del partido carlista aumentando hoy más y mas el disgusto los integros.

Los federales orgánicos, es decir, los disidentes del partido que acaudilla el señor Pi y Margall han aceptado ya, la coalición. Ignórase aún la actitud que adoptaran los llamados republicanos sueltos.

El comité coalicionista se ha constituido en sesión permanente para activar sus trabajos.

*El Globo* publica hoy un notabilísimo artículo evidentemente del señor Castelar, alegando las razones fundamentales que le impiden aceptar la coalición. Es un trabajo admirable como todos los suyos, que si no puede convencer á los que tienen opiniones contrarias es leído con más agrado, ó con menos disgusto al menos, que los sueltos agresivos é inconvenientes que se han cruzado estos días de periódico á periódico. Un insulto no puede ser nunca una razón.

Hemos vuelto á los tiempos de Sor Patrocinio la milagrera. Véase sino el largo relato que trae hoy *La Correspondencia* dando los detalles más minuciosos de lo ocurrido á Sor Encarnación en el convento de las Capuchinas; todas las beatas de Madrid se daran hoy cita para ese convento formando cola para ver y alucinar á la heredera de la famosa monja que llegó á ser personaje principalísimo del reinado de doña Isabel. Y vamos progresando. Por si faltaba algo, ahí está el motín que presencié ayer el buen pueblo de Madrid en la calle de Montealeón.—G.

### Crónica.

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

**Guerra.**—Reales decretos nombrando comandante general de división del distrito de Valencia al mariscal de campo don Manuel de Velasco y Brena; jefe de brigada de dicho distrito al brigadier don José March y García; jefes de brigada del distrito de Castilla la Nueva á los brigadieres don Francisco de Ceballos Escalera y don Pedro Girón y Aragón; ídem del distrito de Burgos al brigadier don Luis Salvado y Santos, y gobernador militar de Pontevedra al brigadier don Joaquín Marín y Delgado.

**Gobernación.**—Real decreto admitiendo la dimisión presentada por el oficial primero de dicho ministerio don Nicanor Fernández Gallardo.

**Fomento.**—Reales órdenes dando gracias por sus donativos de libros para bibliotecas populares á don Dionisio Ibarluna y don Demetrio Duque Merino.

**Ayuntamiento.**—Bajo la presidencia del señor alcalde celebró esta corporación, el viernes último, sesión ordinaria dando principio á las seis de la tarde con la lectura del acta de la anterior que fué aprobada.

Acto seguido, se dió cuenta de la circular inserta en el *Boletín oficial* correspondiente al 23 del actual, en la que se fijan los días para la celebración del juicio de exenciones del presente reemplazo ante la comisión provincial; y de otra, publicada en el mismo periódico oficial, del día 25, recordando las fechas en que se han de verificar los diferentes actos de las próximas elecciones de diputados á cortes y senadores.

Se aprobó el estado de distribución de fondos para satisfacer las atenciones del mes próximo.

Fué acordado el pago de varias cuentas relativas á distintos servicios municipales.

Se leyó una comunicación de la audiencia de este distrito, indicando la conveniencia de que el ayuntamiento proporcione un local apropiado para la instalación definitiva del juzgado de instrucción, y se acordó que informe la comisión de Hacienda.

Se aprobó un dictamen de esta comisión, expresando el sentimiento de no poder diferir á las indicaciones contenidas en otra comunicación del mismo tribunal superior, de que se dió cuenta en la sesión anterior.

También fué aprobado otro dictamen de la misma comisión, proponiendo se manifieste al señor delegado de Hacienda que el ayuntamiento está dispuesto á formalizar el encabezamiento de consumos, conocido que sea el resultado de la recaudación del trimestre que finará con este mes.

Se otorgó autorización para colocar puertas que se abran al exterior en la casa número 29 de la calle de la Democracia.

Se dió cuenta de varias instancias en solicitud de autorización de obras, que pasaron á la comisión.

Se autorizó la adquisición de las palmas para la festividad del Domingo de Ramos, á que concurrirá el ayuntamiento según costumbre.

Conforme con el parecer del señor arquitecto municipal, se acordó ordenar el derribo de algunas casas que se hallan en estado ruinoso.

Se acordó que en adelante se celebren las sesiones ordinarias á las tres de la tarde; levantándose la sesión á las siete y media.

De una carta que publica el *Diario de Avisos* de Zaragoza, de su corresponsal en esta ciudad, copiamos por referirse á nosotros el siguiente párrafo:

«Diríale además la extrañeza que ha causado á todos los políticos de esta ciudad la actitud poco correcta en que se ha colocado un periódico que se dice republicano, con el republicano señor Arnau, y mencionaría por otra parte ciertos escrúpulos de no se qué linaje y calidad, que han asaltado á los redactores de aquella publicación tan avisada y percatada en lanzar á los vientos de la publicidad la candidatura del señor Tomé, como irresoluta, tímida y cautelosa en dar cuenta á la mayoría de sus suscritores, republicanos ellos, del acuerdo de las distintas fracciones declarando unánimemente que apoyarán á nuestro paisano señor Arnau.»

No es nuestro ánimo sincerarnos de estos cargos lo cual nos sería fácil con solo que se tenga en cuenta que no es exacto ninguno de los asertos que contiene el copiado período; al contrario, lo hemos trasladado á nuestras columnas, como trasladaremos todo lo que veamos á nosotros toca, en prueba de que no tememos al veredicto de la opinión que es la que ha de juzgar de la corrección ó incorrección de nuestra conducta. El tiempo que es el gran descubridor de verdades, dará la razón á quien la tenga, y el público que no se equivoca en sus juicios, formará el que le merezcamos.

No somos más explícitos porque creemos que así daríamos gusto al corresponsal en Teruel del *Diario de Avisos*; pero si debemos decir que si este señor no es conservador ayuda á su causa como si lo fuera.

Nosotros ya sabemos lo que nos toca hacer y decir.

Esta mañana, á las doce de la misma, tendrá lugar en la delegación de Hacienda, la subasta para conducir doce mil duros en plata y calderilla á la tesorería de Zaragoza.

Se nos ha asegurado que el Cabildo ha acordado ejecutar algunas obras de reforma en el interior de la Santa iglesia Catedral, y al objeto se ha dispuesto la venida de un arquitecto de Valencia para que haga el proyecto.

Ayer terminó el plazo para recoger firmas para el nombramiento de interventores y hoy á las 12 se abrirán los pliegos en sesión pública para hacer la designación de aquellos.

La ilustrada directora interina de esta Escuela Normal de Maestras, doña M.<sup>a</sup> Visitación Pascual, se encuentra más aliviada de la dolencia que por varios días la ha retenido en cama.

Celebramos su mejoría y la deseamos el total y pronto restablecimiento.

Un apreciable amigo y suscriptor de Toledo nos manifiesta, en carta que ayer recibimos, que el dignísimo director general de Instrucción pública, don Julian Calleja, visitó el 21 del actual aquella imperial é histórica ciudad, con motivo de la inauguración de las obras del colosal edificio que allí va á instalarse para «Escuela de Industrias Artísticas. Después que cumplió con su principal misión, visitó varios centros literarios, fijándose singularmente en el Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza, cuyo claustro profesional saludó é hizo los honores al citado funcionario y del cual tuvo la satisfacción de oír el docente cuerpo, sus entusiastas deseos en favor de la enseñanza en sus diferentes grados. Aseguró que dentro de poco los Institutos y Escuelas Normales pasaran al Estado y que tendrá el honor de presentar á las Cortes, en breve, un proyecto para que los Maestros de 1.<sup>a</sup> enseñanza cobren también del presupuesto general de la nación. Por último, indicó que hará que sea un hecho el que el profesorado todo goce de derechos pasivos, puesto que no ha de ser de peor condición que otros servidores del estado.

Tales declaraciones, todas de suma importancia, fueron recibidas por aquel selecto concurso con nuestras inequívocas de agradecimiento.

Nosotros confiamos que han de verse pronto implantadas las reformas que el ilustre director de Instrucción pública tiene en estudio y por este motivo las damos publicidad para conocimiento de nuestros lectores y con lo cual complacemos al amigo de Toledo que así nos lo suplica.

La candidatura ministerial acordada por la Junta directiva del partido liberal dinástico de Mallorca, (Balears) la constituyen don Miguel Socias y Caimari, gobernador civil de esta provincia, don Pascual Ribot, alcalde de Palma y don Antonio Miura.

Es muy aplaudida la conducta seguida por nuestro estimado colega *El Mercantil Valenciano* al manifestarse tan comedido y cortés contra la negativa del señor Castelar á aceptar la coalición.

Opina aquel sensato periódico que el guardar las formas pudiera favorecer en plazo no lejano las comunes aspiraciones de todo aquel que de republicano se precia, y, por el contrario, el usar un lenguaje agresivo y poco correcto contra los que difieren algún tanto en sus apreciaciones, podía ser causa de mayores dificultades.

*El Mercantil* discute perfectamente.

Dicen de Pamplona que en una huerta del término de San Martín de Nus, sostuvieron una encarnizada lucha un guarda y un pastor con siete aragoneses que atravesaron dicha finca, resultando herido el pastor y uno de los segundos, de cuyas heridas fallecieron al día siguiente.

El juzgado entiende en el asunto.

La suscripción para el instituto Pasteur, según el diario oficial francés del día 22, alcanzaba la suma de 407,095 francos y 40 céntimos.

El movimiento de suscripción se propaga rápidamente, no solo en Francia, sino en el extranjero.

El Ayuntamiento del Havre ha votado 3.000 francos.

Entre los enfermos tratados estos días, figura un gendarme procedente de Isère. Fue mordido al matar á un perro robioso, y no parecía tener gran aprensión, porque la mordedura había sido por cima de la bota, pero su jefe le mandó que fuese á ver á Mr. Pasteur.

También se han presentado á éste dos estudiantes de medicina para sufrir la inoculación preventiva. Ninguno de ellos había sido mordido; pero querían estudiar en si propios los efectos de la vacuna.

Mr. Pasteur consintió en ello, en atención á que no había peligro alguno, pero á condición de que le trasmitan diariamente un informe por escrito y obtengan la venia de la facultad de Medicina.

Según telegramas, la suscripción ascendía ya á medio millón de francos.

Las lluvias últimas con la gran crecida de Giloca han causado daños de bastante consideración en toda la ribera habiendo, destrozado completamente varias estacadas y algunos sitios de defensa.

En Santander ha habido un incendio considerable. Las pérdidas materiales son de consideración.

En la reforma del decreto del señor Silveira sobre cargos de la judicatura, se suprimirán los concursos.

Han aparecido en Tarragona billetes falsos del Banco de España de 25 pesetas y de la serie de 1.<sup>o</sup> de Enero de 1884. Se ha detenido á dos personas, á quienes se supone complicadas.

#### SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL

Madrid 27 Marzo 11—30 m.

Anoche se celebró el anunciado meeting izquierdista en el que se pronunciaron discursos acentuados de monarquismo. Se hicieron manifestaciones en la esperanza de que la coalición electoral, pactada con los romeistas se convierta en completa unión de ambas fracciones.

El arzobispo de Burdeos ha publicado un importante folleto en el cual defiende las ideas democráticas.

Se considera seguro el triunfo por el distrito de Sariñena del candidato posibilista señor Alvarado.—G.

Sr. Director de EL DIARIO DE TERUEL.

Madrid 27 Marzo, 7—45 n.

Los periódicos carlistas publican una carta del señor Villoslada suavizando las asperezas de otra que anteriormente publicó.

Anarquistas belgas han incendiado tres fábricas.—G.

#### Revista Comercial.

##### PRECIOS DEL DIA.

**Trigo.**—Chamorra superior, 37 á 38 reales fanega.

Idem, id. ordinaria, 32 á 33.

Idem *Royo*, de 27 á 27 y 1/2.

Idem *Jeja*, de 30 á 30 y 1/2.

Idem *Moracho*, de 24 á 25

Centeno, 21.

Cebada, 19.

**Harinas** de 1.<sup>a</sup>, á 35 pesetas saco de 92 kilos.

Idem de 2.<sup>a</sup>, á 33 id. id.

Idem de 3.<sup>a</sup>, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.<sup>a</sup>, á 15'75 id. de 70 id.

Idem entera, marca B. á 33 pesetas de 92 kilos.

Idem. id. id. T. E. á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5'25 pesetas arroba del país ó sean 13'125 kilos, y á 5'50 pts. arroba según clase.

**Despojos.**—Cabezuela, á 9'75 pesetas.

Idem *Menudillo*, á 8'25. } Saco de 4 y 1/2

Idem *Salvado*, á 6'75. } fanegas, ó sean

Idem *Tástara*, á 5'25. } los 32'40 kilos.

**Cañamones**, de 24 á 26 rs. fanega.

**Garbanzos** de 1.<sup>a</sup>, Fuente Saúco, de 14

Idem de 2.<sup>a</sup>, de 11 á 12 id.

Idem de 3.<sup>a</sup>, de 7 á 9 id.

á 17 pesetas arroba.

**Pan** de 22 á 25 cts. de peseta, medio kilo.

**Carnes, de carnero**, 1 peseta 80 cts. kilo.

Idem *de oveja*, á 1 peseta 50 cts. id.

**Tocino añejo**, á 3 pesetas id.

Idem *fresco*, á 2'30 pesetas id.

**Patatas**, de 4 y 1/2 á 4'75 rs. arroba.

**Lana sucia** 54, 55 y 56 id.

**Arroz**, de 19 á 28 rs. arroba.

**Judías Pinet**, de 21 á 24 id. id.

**Bacalao**, de 34 á 35 nuevo.

**Aceite**, á 49 y id. 50 id.

**Jabón**, á 52 id. id.

**Azúcar Blanco**, á 56 id. id.

Idem *Terciado* cubano, á 46 id. id.

Idem *Dorado* bayón, á 50 id. id.

**Vino** de 1.<sup>a</sup> de 22 á 24 rs. cántaro.

Idem de 2.<sup>a</sup> de 17 á 20 id. id.

#### Sección religiosa.

*Santos de hoy.*—Ss. Sixto III papa, Doroteo, Castor y Prisco mrs.

*Santos de mañana.*—Ss. Eustasio ab., Bertoldo carmelita.

**Cultos.**—Durante la cuaresma.

*En la Catedral:* todos los domingos á las diez menos cuarto de la mañana, sermón que dirá don Ildefonso Garcia, Director del Seminario Sacerdotal de Zaragoza. Los domingos, martes y viernes á toque de oraciones ejercicio con sermón que dirá, en los dos primeros días, el Ilmo. Prelado, y en el último, el citado señor.

*En el Salvador:* todos los viernes á las cuatro y media el ejercicio del Miserere con sermón, que dirá don Pedro Marqués.

*En Santa Teresa:* Los viernes y domingos á las 4 de la tarde Via-cruceis.

*En el Salvador de la Merced:* Al anochecer, Via-cruceis los miércoles y miserere con sermón los viernes.

Imp. de la viuda é hijo de Zarzoso.

# ANUNCIOS.

## La Gaceta Municipal.

Ha empezado á publicarse esta importante revista administrativa, la cual, además de la parte legislativa, contendrá una sección doctrinal con artículos sobre asuntos administrativos de actualidad y cuestiones que se susciten con motivo de la interpretación de las leyes; y otra sección de consultas en la que serán resueltas las dudas que se expongan a la redacción, siempre que versen sobre inteligencia y aplicación de la ley.

Se publicará los días 10, 20 y último de cada mes, sin perjuicio de los números extraordinarios.

Precios de suscripción: 4'50 pesetas trimestre, 8 pesetas año. Pago adelantado.

Redacción y administración calle de Eixarchs—18—2.º—Valencia.

## LA NOVEDAD

publicación de dibujos para bordar, ventajosísima á todas las familias, colegios y conventos.

Por medio de esta publicación, la más económica de cuantas en el día se conocen, podrá toda suscritora dibujar por sí misma y con la mayor perfección, aún cuando no posea conocimiento alguno de dibujo, cuanto desee bordar.

Se remitirá gratis un número de muestra y prospecto á quién lo pida al Director don Manuel Viñado, plaza del Pueblo, 9, Zaragoza.

## INTERESANTE.

A los padres de familia.

Se halla en esta población por circunstancias especiales un joven que desde hace años viene desempeñando en Barcelona «Colegio Queraltó» y en el Real sitio de Aranjuez» Colegio del Excmo. Sr. Conde de Peracamps, el cargo honroso del Profesorado dedicándose al preparatorio para el ingreso del Bachillerato y lo concerniente á la sección Letras del mismo.

## SIN COMPETENCIA.

Alforjas, mantas, tapabocas y fajas de todas clases, monteras y ropas hechas. Precios económicos.

En el comercio de Mediano,

1, SAN JUAN, 1.

## MAQUINAS PARA CORSER

La Compañía Fabril

### SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,  
ENSEÑANZA GRATIS

Á DOMICILIO  
Y SIN LÍMITE ALGUNO.

HILOS DE ALGODON, SEDAS,

AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE



FÁBRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN REBAJA AL CONTADO

2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Unica casa en Teruel,

18--**SALVADOR**--18

## NODRIZA.

Hay una de recomendables circunstancias que desea criar en casa de los años. Tiene 29 años y leche de un mes.

Darán razon calle de San Juan número 42.

8—8

## En la acreditada tienda

de comestibles de Mateo Carenas.—Tozal número 22 se venden a los precios que a continuación se indican los géneros siguientes:

Chocolates elaborados a brazo de 4'50-5-6-7- y 8 reales libra. Atún de zorra a 8 reales kilogramo.

Sopa pasta de todas clases; cafés, azúcares y toda clase de géneros correspondientes al ramo de tienda de comestibles.

7—8

## INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la tos, por 2 pesetas; el asma, por 2 id.; la garganta, por 2; las fiebres, por 2r el estómago, por 2; la jaqueca, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la gota, por 2; la esterilidad é impotencia, por 5; los her-

pes, por 2; los tumores, por 5; el cáncer, por 3; la vista, por 4; la sordera, por 3, y las hernias, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al Instituto Médico-Celular.—Barcelona.

## BONET Y MAORAD HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, li-coros, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

16—San Salvador.—16